

GESTO DIOCESANO SOLIDARIO CON LOS PUEBLOS JUBILEO 2025

La Cuaresma de este año está enmarcada por el doble Jubileo que celebramos en nuestras parroquias y comunidades cristianas. Por un lado, el Jubileo universal convocado por el papa Francisco con el lema *Peregrinos de la Esperanza* y, por otro, el Jubileo diocesano, dado que nuestra diócesis de San Sebastián cumple sus 75 años. Dos acontecimientos que merecen, sin duda, ser celebrados gozosamente, pero nos invitan al mismo tiempo a tener presentes a las personas, familias y pueblos más pobres y desfavorecidos.

Todos somos conscientes, en mayor o menor medida, de las graves desigualdades que afectan a nuestro mundo, de las dificultades con que viven tantos hombres y mujeres que pertenecen como nosotros a la familia humana, y de los sufrimientos que tienen que afrontar por la conculcación de sus derechos humanos más básicos.

Por eso, nuestra diócesis se propone realizar un **gesto solidario** jubilar en dos lugares que han contado con la presencia y el compromiso de misioneros gipuzkoanos durante buen número de años: Ruanda en África y Ecuador en América Latina.

Por lo que se refiere a Ruanda, el gesto se concretaría en la diócesis de Kabgayi y ayudaría a la construcción de dos iglesias en las parroquias de Kabugongo y Nyabinyenga. Estas dos parroquias han sido beneficiarias del trabajo misionero desarrollado a lo largo de más de cuarenta años por nuestros misioneros. Hoy día, los cristianos de estas dos comunidades sueñan con disponer de un espacio eclesial digno para sus celebraciones, encuentros y reuniones. Al no contar con recursos suficientes para hacer realidad este proyecto religioso y social, nuestra diócesis se muestra dispuesta a colaborar solidariamente en su favor y suscitar en ellos la esperanza.

En cuanto al proyecto de cooperación a desarrollar en Ecuador, se trata de apoyar a un Centro de Acogida y Atención para mujeres que sufren maltrato y violencia que se localiza en la diócesis de Babahoyo (provincia de Los Ríos). El Gesto diocesano ayudará a la reconstrucción y el equipamiento de este Centro, posibilitando un mejor servicio a las mujeres afectadas. Como en el caso de Ruanda, este Centro y proyecto lleva consigo el sello inicial de nuestros misioneros y, además, nuestra diócesis cuenta con un convenio de colaboración con la de Babahoyo.

Nuestra colaboración con este Gesto jubilar se llevará a cabo desde la Cuaresma hasta el mes de junio y trataremos de promover, asimismo, otras iniciativas de apoyo en momentos adecuados del itinerario cuaresmal.

Por ello os invitamos a toda la comunidad diocesana, parroquias, congregaciones, centros educativos, etc. a tener presente esta iniciativa y colaborar en la medida de nuestras posibilidades en esta iniciativa solidaria.

Patxi Aizpitarte Mendi

Responsable del área socio caritativa y misiones

ELIZBARRUTIAREN ELKARTASUN-KEINUA HERRIEKIN 2025EKO JUBILEUA

Aurtengo Garizuman bi jubileu ospatuko dira gure parroketan eta kristau elkarteetan. Alde batetik, Francisco aita santuak *Itxaropenean erromes* goiburupean deitu duen jubileu unibertsala, eta, bestetik, Elizbarrutiko jubileua, Donostiako gure elizbarrutiak 75 urte bete dituelako. Zalantzarik gabe, pozarren ospatzea merezi dute biek, baina, aldi berean, pertsona, familia eta herririk pobreenak eta babesgabeenak gogoan izatera gonbidatzen gaituzte.

Denok jabetzen gara, neurri handiagoan edo txikiagoan, gure munduari eragiten dioten desberdintasun larriez, bai eta gu bezala giza familiakoak diren gizon eta emakume askok bizi dituzten zailtasunez eta beren giza eskubiderik oinarritzkoenak urratzearekin batera pairatzen duten sufrimenduaz ere.

Hori dela-eta, gure elizbarrutiak jubileuko Elkartasun Keinu bat egin nahi du urte askoan misiolari gipuzkoarren presentzia eta konpromisoa jaso duten bi lekutan; hain zuzen, Afrikako Ruandan eta Latinoamerikako Ekuadorren.

Ruandari dagokionez, Kabgayiko elizbarrutian gauzatuko litzateke Keinua, Kabugongo eta Nyabinyenga parroketan bi eliza eraikitzen laguntzeko. Bi parrokia horietan berrogei urte baino gehiagoan aritu dira misiolari-lanean gure misiolariak. Gaur egun, bi komunitate horietako kristauen ametsa da eliza duin bat izatea, beren ospakizun, topaketa eta bileretarako. Proiektu erlijioso eta sozial hori gauzatzeko baliabide nahikorik ez dutenez, gure elizbarrutia prest dago elkartasunaren bidez haien itxaropena pizteko.

Ekuadorren garatu beharreko lankidetzaproiektuari dagokionez, helburua da tratu txarrak eta indarkeria jasaten dituzten emakumeentzako Harrera eta Arreta Zentroa babestea, Babahoyoko elizbarrutian (Los Ríos probintzian). Elizbarrutiaren Keinuak zentro hori berreraikitzen eta hornitzen lagunduko du, eta horrela zerbitzu hobea emango zaie kaltetutako emakumeei. Ruandaren kasuan bezala, zentroak eta proiektuak gure misiolarien bultzada izan dute hasieratik, eta, gainera, gure elizbarrutiak lankidetzahitzarmena dauka Babahoyokoarekin.

Garizumatik aurrera gauzatuko dugu Jubileuko Keinuarekiko gure laguntza eta beste ekimen batzuk sustatzen ere ahaleginduko gara Garizumako ibilbidearen zenbait une egokitan.

Horregatik, elizbarrutiko komunitate osoa (parrokiak, kongregazioak, ikastetxeak eta abar) gonbidatzen dugu ekimen hau gogoan izatera eta ahal dugun neurrian elkartasun-ekintza honetan laguntzera.

Patxi Aizpitarte Mendia

Sozio karitate eta misioen arloaren arduraduna